



Unidad Administrativa Especial de Aeronáutica Civil

Acta No.

Principio de Procedencia
1062.001

Área / Proceso que realiza la reunión:	Dirección de Transporte Aéreo y Asuntos Aerocomerciales				
Tema de la reunión:	Mesa de Conectividad de Ocaña (Norte de Santander)				
Lugar:	Salón Eustorgio Colmenares, Edificio Gobernación de Norte de Santander, Cúcuta. - Plataforma Microsoft Teams				
Fecha:	13/07/2022	Hora Inicio:	09:00 am	Hora Final:	12:30 pm
Asistentes:	Ver listado de participantes y/o asistentes (Externos)				

1. AGENDA

Orden del Día:

1. Apertura y presentación Participantes
2. Desarrollo
3. Propuestas
4. Compromisos

2. DESARROLLO DE LA REUNIÓN

1 Apertura y presentación de los asistentes:

Siendo las 09:00 am inicia la Mesa de Conectividad del municipio de Ocaña del departamento de Norte de Santander. Acto seguido el moderador de la Mesa, da la bienvenida y agradece la asistencia y la participación, manifiesta la metodología y agenda de la Mesa de Conectividad.

2 Desarrollo:

Con el fin de dar inicio, el gobernador del departamento, Sr. Silvano Serrano Guerrero, instala la Mesa e informa a los asistentes la importancia de la conectividad del transporte con las regiones y la relevancia de ser un trabajo de equipo en el propósito de mitigar los problemas asociados en esta materia. A su vez, en nombre del Director General,

la coordinadora de asuntos aerocomerciales manifiesta las novedades de la normativa en temas de impulso a las relaciones entre operadores y pasajeros referentes al grupo de compañías no regulares, los cuales pueden tener una operación directa en aquellas áreas del país no exista aviación regular; y con esta oportunidades afianzar el proceso de apertura de nuevos mercados.

Como primer expositor participa la representación de la Regional Norte Oriente, Sra. Oralba Álvarez Jiménez, bajo la presentación denominada **“Aeropuerto Aguas Claras de Ocaña”** realiza la introducción de las condiciones técnicas del aeropuerto, que atiende las necesidades de conexión aérea del municipio de Ocaña y las regiones de influencia del presente aeropuerto, en especial con los departamentos de Cesar y Santander. Además, la situación de la representación de entidades públicas y privadas que hacen de esta región una área con recursos para tener una mejora en su conectividad en el transporte. Para finalizar, las actividades de inversión que ha tenido en los últimos años esta terminal área y las posibilidades de prestación de servicio desde este aeropuerto.

Como segundo expositor el Sr. César Camilo Rojas Cruz, Secretario de Desarrollo Económico y productividad de la Gobernación de Norte de Santander, con la presentación denominada **“Norte de Santander, el lugar donde todo comenzó”**. El expositor nos informa el estado del marco de competencia y desarrollo del departamento y sus municipios importantes de la región. Y nos muestra las nuevas oportunidades comerciales como también los recursos que se han utilizado para mejorar el acceso hacia el departamento desde los principales centro de producción del país.

El siguiente expositor de la agenda, participa el Sr. Raúl Rolando Castro Ojeda, Secretario de Educación, Cultura y Turismo de la Alcaldía de Ocaña, con la presentación denominada **“Ocaña, Norte de Santander”**. En un primer momento, da a conocer las cifras de composición demográfica, valor agregado, extensión territorial, estructura político administrativo. A su vez, da a conocer las cifras de distancia terrestre con relación a otros destinos turísticos del país, lo que convierte a la ciudad en un punto estratégico en materia logística. De igual manera, manifiesta y da a conocer la agenda cultural de Ocaña durante todo el año, lo que la convierte en un destino cultural, musical, deportivo y universitario.

Como cuarto expositor, participa el Sr. Fabio Rincón Ortiz, Presidente de la Cámara de Comercio de Ocaña, con la exposición denominada **“Contexto para la Conectividad Aérea de Ocaña”**. Como primera medida, presenta las estadísticas de movimiento de pasajeros por vía aérea, como las facilidades de acceso que tiene el departamento. Posterior, se enuncia las actividades de turismo del municipio de Ocaña como los municipios más representativos del departamento, para el disfrute de los visitantes al departamento.

Como quinto expositor, utiliza la palabra la Sr. Eduardo Tovar, funcionario del Viceministerio del Turismo, donde da a conocer las acciones del viceministerio, en especial la campaña de Vuela sin parar, en donde se promociona destinos presentados por empresas de aviación, que por su novedad y riqueza cultural son beneficiadas por la campaña.

3 Propuestas

Una vez finalizada la ronda de exposición, se inicia la ronda de preguntas iniciando el representante de Cotelco, en su intervención da las gracias a la Aeronáutica por la organización de la Mesa de Conectividad. A manera de propuesta, la apuesta de la apertura con la frontera con Venezuela y la seguridad de la zona, permita la reactivación comercial y de turismo para la zona por lo que se requiere un trabajo articulado con las autoridades para la accesibilidad en esta zona del país.

El señor Diógenes Quintero, representante electo para el periodo 2022-2026, manifiesta las ventajas comparativas entre los aeropuertos de Ocaña y Aguachia, dejando claro la necesidad de tener prontamente operaciones comerciales aéreas en la terminal aérea de Aguas Claras, analizando las diversas oportunidades de relaciones entre las regiones cercanas al municipio de Ocaña.

Posterior, la ciudadanía habla de las opciones de intercambio de operaciones áreas con el municipio de las Frías (Venezuela), en donde se requiere que el aeropuerto de Ocaña se convierta en una terminal habilitada para actividades internacionales. Sin embargo, en el corto plazo se debe revisar esa condición a través del aeropuerto de la ciudad de Cúcuta que puede prestar las operaciones internacionales en esta zona del país.

En cuanto a la representación de los gremios, Sr. Hernando Robles, expone la importancia del intercambio de los datos de los asistentes y de las autoridades locales para empezar a generar el ejercicio de exploración comercial aérea hacia el destino de Ocaña.

De otro lado, la Corporación Mixta de Santander, su representante nos habla de la necesidad de promoción de la ruta de la gran convención, como actividad turística, en los diversos canales comerciales en esta materia, aprovechando el punto estratégico del municipio de Ocaña con su aeropuerto.

A continuación, Sr. Ramon Cabrales, diputado del departamento, comenta la reseña histórica de la conectividad aérea desde Ocaña y como ante las condiciones sociales del municipio se requiere reactivar ese relacionamiento con las principales ciudades del país, conociendo el diagnóstico de las necesidades de las empresas aéreas para entrar nuevamente al municipio.

El representante a la cámara, Sr. Wilmer Guerrero, agradece el ejercicio de la mesa de conectividad. Asimismo, el compromiso por parte de las autoridades locales para trabajar con operadores privados y público (Satena) aéreos para reactivar las frecuencias hacia Ocaña. Además, buscar beneficios en tarifas aquellas empresas se animen a utilizar esta terminal aérea.

Por último, el representante de la aerolínea Satena, informa de los estudios comerciales y de operaciones que han adelantado sobre la región de Catatumbo, el cual incluye a Ocaña y el limitante que tiene el procedimiento de aproximación a este aeropuerto.

4. Compromisos

La Dirección de Transporte Aéreo y Asuntos Aerocomerciales, agradece la asistencia a la Mesa de Conectividad y reitera a los representantes de las regiones la necesidad de aunar esfuerzos tanto de las autoridades como de los gremios, orientados a la revisión y propuestas para los operadores aéreos quienes deciden que rutas y frecuencias operar en estricta observancia de unas condiciones de mercado favorables para éstas.

De otro lado, la aerolínea Satena, seguir evaluando las condiciones comerciales y las operacionales para poder presentar a la comunidad del municipio de Ocaña, una alternativa aérea para esta importante región del departamento. Ante la solicitud comercial, la Aerocivil, reporta que ya ha requirió a nivel central el estudio de un nuevo procedimiento de aproximación para el aeropuerto de Aguas Clara.

Siendo las 12:30 pm, se da por finalizada la Mesa de Conectividad Aérea de Ocaña con las novedades establecidas.

Para constancia, se anexa hoja de los asistentes y participantes en la Mesa de Conectividad.

Elaboró: Juan Camilo Suárez – Contratista Dirección de Transporte Aéreo y Asuntos Aerocomerciales
Carlos Alberto Mantilla – Contratista Dirección de Transporte Aéreo y Asuntos Aerocomerciales
Revisó y aprobó: Rocío del Pilar Ayala Buendía – Coordinadora Grupo de Servicios Aerocomerciales